

# COMPTE RENDU ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE LA COMMISSION EUROPE

**Date** Mercredi 25 août 2020, de 19h30 à 21h00

**Lieu** En visio-conférence

**Émargement** Guillaume Ageorges, Bernard Barré, Benoit Bourges, Léo Cerosky, Emmanuelle Cocusse, Agnès Colonval, Benjamin Coton, Ines Grau, Fernando Guerrieri, Justine Guillet, Dounya Hallaq, Sarah Janvier, Michael Boris Mandirola, Thomas Manrique, Gérard Onesta, Quentin Pannier-Leonard, Cyril Pasteau, Stanislav Povolachi, Vincent Rey, Pierre-Emmanuel Ros, Myriam Santhune, Jean-Yves Schneider, Antoine Tifine, Jérôme Trotignon, Marina Verronneau, Paul Vo Van

<b>Pouvoirs</b>	<b>Personne absente</b>	<b>Pouvoir à</b>
	Alex Deval	Antoine Tifine

**Autres personnes présentes :** Laetitia Harcour, Marie Pochon

*NB : seul-e-s les adhérent-e-s de la commission à jour de cotisation pourront prendre part aux votes. Les adhérent-e-s ont été appelé-e-s à le faire s'ils ne l'avaient pas encore fait à ce lien : [réadhérer à ce lien](#).*

## Ordre du jour

- Émargement
- Bilan d'activité de la Commission Europe
- Feuille de route pour l'année 2021-2022
- Présentation des candidatures au bureau de la Commission
- Validation des modalités de l'élection
- Vote

## Émargement

Les personnes participant à l'Assemblée générale de la Commission Europe sont accueillies et sont invitées à émarger dans un document en ligne.

## Bilan d'activité

Le bilan est présenté par Antoine et Marina :

<https://drive.google.com/file/d/1DmuWH2oUc7QEPuz9B7xEW58rOZEzgeCD/view?usp=sharing>

L'enjeu pour l'année dernière était de redonner vie à la Commission Europe, la consolider et réaliser les éléments inscrits dans la feuille de route.

Au cours de l'année 2020-2021, les adhésions à la Commission Europe ont augmenté de +50%. La Commission Europe compte 107 adhérent-e-s à jour de cotisation au 24 août 2021, et 359 abonné-e-s à la liste de discussion.

Au total, 5 réunions de la Commission Europe ont été tenues. 3 élu-e-s ont été invité-e-s à discuter avec les membres de la Commission Europe sur les sujets suivants : le budget européen, l'État de droit en Europe et le fonctionnement de la Commission des Affaires européennes du Sénat.

4 groupes de travail ont été lancés et ont permis de :

- Participer à la rédaction du programme pour les élections présidentielles
- Présenter 1 motion au Conseil fédéral en lien avec la Commission Numérique et Christian Soubra
- Produire 4 outils dans le contexte des élections régionales et départementales : 2 fiches thématiques, 1 flyer, 1 vidéo
- Soutenir les délégué-e-s aux Parti Vert Européen en proposant des amendements aux différentes résolutions

Lors des journées d'été 2021, la Commission Europe a organisé 2 ateliers, 1 formation et 1 pot.

Concernant la communication, la Commission Europe a toiletté son site internet, créé un compte twitter comptant 859 abonné-e-s et rédigé deux communiqués de presse.

Les interventions portent sur les éléments suivants :

- La dynamique créée cette année est positive et il faut la renforcer, ce qui nécessite de faire grandir le bureau de la Commission Europe
- Le lien entre les élu-e-s et les membres de la Commission Europe a été particulièrement apprécié et demande à être entretenu
- La communication de la Commission Europe peut être accrue, notamment envers l'extérieur de notre mouvement (communiqués de presse, événements externes, etc.)

Le vote du bilan est effectué à la fin de l'AG, via un lien balotilo.

## Feuille de route pour l'année 2021-2022

Marina et Antoine présentent les réflexions du bureau concernant la feuille de route pour l'année 2021-2022, et invitent les membres à s'exprimer sur leurs souhaits et objectifs pour l'année prochaine, qui sera notamment marquée par l'élections présidentielle :

En interne :

- Tenir les réunions de la Commission Europe plus fréquentes (tous les mois ½)
- Organiser une rencontre entre les adhérent-e-s, de préférence à Bruxelles, de sorte à faire une visite du Parlement européen, rencontrer les eurodéputé-e-s, le Parti Vert Européen et des ONG présentes à Bruxelles
- Organiser des formations militantes en ligne au cours de l'année et tenir une revue de presse mensuelle
- Continuer à entretenir les liens avec les eurodéputé-e-s et les élu-e-s en charge des questions européennes
- Contribuer à la réflexion d'EELV sur les questions européennes (dépôt de motions, contributions sur le fond)

En externe, dans la perspective des élections présidentielles et législatives :

- Renforcer l'image européenne d'EELV (webinaires avec la société civile européenne, avec les autres partis verts, livret Europe pour les présidentielles et législatives) => objectif central pour cette année
- Rédiger et publier un fascicule de propositions sur le projet européen
- Organiser des petits événements type webinaire ou autres actions de campagne en ligne sur les sujets européens
- Améliorer notre communication (communiqués de presse, réseaux sociaux)

Suggestions des membres :

- Organiser une plénière aux journées d'été
- Faire mieux connaître l'Europe (livrets, webinaires) - un discours positif sur l'Europe
- organiser une session de décryptage dans les semaines qui précèdent une élection dans un autre pays européen.
- faire des formations et des webinaires des moments ouverts sur l'extérieur
- Lien de l'Europe avec les autres pays (Amérique du Sud, USA)
- prendre en compte la présidence française de l'UE

La feuille de route ne nécessite pas de vote, c'est un outil dont se dote la Commission pour éclairer son action en 2021-2022.

## Présentation des candidatures au bureau de la Commission

Le bureau de la Commission Europe a reçu les candidatures suivantes avant l'AG :

- Co-responsables : Marina Verronneau et Antoine Tifine
- Membres du bureau : Pauline Nales, Dounya Hallaq, Agnès Colonval, Vincent Rey, Justine Guillet, Jean-Yves Schneider, Stanislav Povolachi

Lors de l'AG, deux personnes supplémentaires font part de leur souhait de se porter candidat : Benjamin Coton et Benoît Bourges.

L'ensemble de ces personnes sont invitées à se présenter et à expliquer pourquoi elles souhaitent candidater. Chacune dispose d'une minute trente.

A l'issue des présentations, Antoine et Marina rappellent les statuts d'EELV qui stipulent qu'au moins 50% des membres du bureau doivent être des femmes. Dans le cas présent, les femmes représenteraient moins de la moitié du bureau.

Aucune autre femme ne souhaite candidater. Aussi, les adhérent-e-s s'accordent pour qu'un vote soit effectué pour départager les candidatures, et que la personne non élue soit associée au bureau pour l'année 2021-2022. L'entièreté des membres approuvent ce processus.

## Vote

Le vote se déroule en ligne via Balotilo

Élection des co-responsables de la Commission :

- Marina Verronneau - 27 voix
- Antoine Tifine - 26 voix

Élection des membres du bureau de la Commission :

- Dounya Hallaq - 26 voix
- Justine Guillet - 26 voix
- Pauline Nales - 26 voix
- Agnès Colonval - 25 voix
- Vincent Rey - 24 voix
- Benjamin Coton - 23 voix
- Benoit Bourges - 21 voix
- Jean-Yves Schneider - 21 voix
- Stanislav Povolachi - 17 voix

**Le bureau est composé de :**

- **Marina Verronneau et Antoine Tifine (co-responsables)**
- **Pauline Nales, Dounya Hallaq, Agnès Colonval, Vincent Rey, Justine Guillet, Benjamin Coton, Benoit Bourges et Jean-Yves Schneider**

Stanislav Povolachi sera associé au bureau.

Antoine et Marina remercient toutes les personnes présentes et clôturent l'Assemblée Générale.